
CONCEJO DE

BOGOTÁ, D.C.

 PROCESOS GESTIÓN NORMATIVA - CONTROL 
POLÍTICO - ELECCIONES DE SERVIDORES 

PÚBLICOS DISTRITALES 

CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004 

ACTA SUCINTA  

VERSIÓN:  08 

FECHA: 28-Ago-2022 

 
SESIÓN DE PLENARIA EXTRAORDINARIA  

Período Constitucional 2020-2023 
 
(Audiencia Pública Región Metropolitana, propósito 512 aprobada el 13 de septiembre de 

2022 en sesión plenaria tema audiencia pública región metropolitana)   
 

 
SESIÓN DE GESTIÓN NORMATIVA 

 
ACTA SUCINTA No:        086 
FECHA:                                                   29 de septiembre de 2022 
HORA DE INICIACIÓN:         9:32 a.m.       
HORA DE FINALIZACIÓN SESIÓN:       2:02 p.m.  
LUGAR:                                                   Recinto Los Comuneros  

PRESIDENTE:        H.C. SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA 

SECRETARIO GENERAL:       DAGOBERTO GARCIA BAQUERO 
 
1.ORDEN DEL DÍA APROBADO  
I.REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM 
II. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA  
III.LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES  

No se leen proposiciones.  
IV.AUDIENCIA PUBLICA 

En el marco del proyecto de acuerdo 462 de 2022 por medio del cual se autoriza el 
ingreso del distrito capital a la región metropolitana de Bogotá Cundinamarca y se 
citan otras disposiciones. 
Proposición 512 aprobada el 13 de septiembre de 2022 en sesión plenaria tema 
Audiencia pública Región Metropolitana   

V. COMUNICACIONES Y VARIOS. 
     .  
 
2.REGISTRO ELECTRÓNICO O LLAMADO A LISTA DE CONCEJALES  
 
Se registran de manera electrónica veinticuatro (24) Honorables Concejales (H.C.), 
contando con quórum decisorio, así:  
 
LUCIA BASTIDAS UBATÉ, MARISOL GÓMEZ GIRALDO, ROLANDO ALBERTO 
GONZÁLEZ GARCÍA, OSCAR JAIME RAMÍREZ VAHOS, LUIS CARLOS LEAL 
ANGARITA, SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA, MARIA CLARA NAME RAMIREZ, 
JOSÉ CUESTA NOVOA, MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, FABIÁN ANDRÉS 
PUENTES SIERRA, HUMBERTO RAFAEL AMIN MARTELO, ÁLVARO ACEVEDO 
LEGUIZAMÓN, ALVARO JOSE ARGOTE MUÑOS, MARCO ACOSTA RICO, 
ANDRÉS DARIO ONZAGA NIÑO, LIBARDO ASPRILLA LARA, CELIO NIEVES 
HERRERA, SAMUEL BENJAMIN ARRIETA BUELVAS, NELSON ENRIQUE 
CUBIDES, JAVIER ALEJANDRO OSPINA RODRÍGUEZ, RUBÉN DARÍO 
TORRADO PACHECO, JUAN JAVIER BAENA, CÉSAR ALFONSO GARCÍA 
VARGAS, ARMANDO GUTIÉRREZ GONZÁLEZ. 
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En el transcurso de la Plenaria se registraron los siguientes concejales: JULIÁN 
ESPINOSA ORTÍZ, EMEL ROJAS CASTILLO, MARIA FERNANDA ROJAS 
MANTILLA, LUZ MARINA GORDILLO SALINAS, ANA TERESA BERNAL 
MONTAÑEZ, GERMÁN AUGUSTO GARCÍA MAYA, JULIÁN DAVID RODRÍGUEZ 
SASTOQUE, PEDRO JULIÁN LÓPEZ SIERRA, ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ 
GARCÍA, CARLOS CARRILLO ARENAS, JUAN FELIPE GRILLO CARRASCO, 
VENUS ALBEIRO SILVA, MARTÍN RIVERA ALZATE, GLORIA ELSY DÍAZ 
MARTÍNEZ, LUIS CARLOS LEAL, JORGE LUIS COLMENARES ESCOBAR, ATI 
QUIGUA IZQUIERDO, DIEGO ANDRES CANCINO MARTINEZ, DIEGO 
GUILLERMO LASERNA ARIAS, EDWARD ANIBAL ARIAS RUBIO. 
 
Registro virtual. H.C DIANA MARCELA DIAGO GUAQUETA. 
 
 
Presentaron excusa por inasistencia: Por temas de salud, H.C HEIDY LORENA 
SÁNCHEZ BARRETO, presenta excusa por inasistencia H.C MANUEL JOSÉ 
SARMIENTO ARGÜELLO 
 
REGISTRO DE CITADOS E INVITADOS 
 
Citados que asistieron: Felipe Edgardo Jiménez Ángel, Secretario Distrital de 
Gobierno; María Mercedes Jaramillo Garcés, Secretaria Distrital de Planeación; Juan 
Mauricio Ramírez Cortes, Secretario  Distrital De Hacienda; Deyanira Consuelo Ávila 
Distrital de Movilidad; William Libardo Mendieta Montealegre, Secretario Jurídico  
Distrital; Nadya Milena Rangel Rada, Secretaría Distrital del Hábitat; Carolina Urrutia 
Vázquez, Secretario  Distrital De Ambiente, Alfredo Bateman Serrano, Secretario 
Distrital De Desarrollo Económico; Aníbal Fernández de Soto; Secretario Distrital de 
Seguridad Convivencia Y Justicia; Álvaro Rengifo Ocampo, Gerente de Transmilenio 
S.A; José Leónidas Narváez, Gerente Empresa Metro de Bogotá S.A; Henry 
Rodríguez Sosa, Director Unidad Administrativa Especial de Catastro Distrital, Juan 
Guillermo Jiménez, Gerente Empresa  De Renovación Y Desarrollo Urbano; Luz 
Amanda Camacho Sánchez, Directora Unidad Especial de Servicios Públicos; Sergio 
González Guzmán, Presidente Empresa De Telecomunicaciones De Bogotá; Juan 
Ricardo Ortega López, Presidente Grupo de Energía De Bogotá; Cristina Arango 
Olaya Gerente Empresa De Acueducto Y Alcantarillado De Bogotá. 
 
Invitados que asistieron: Claudia Nayibe López Hernández, Alcaldesa Mayor de 
Bogotá, D.C.; Nicolás García Augusto Gobernador de Cundinamarca, Alcaldes  
Municipales del  Departamento de Cundinamarca, Diputados de La Asamblea de 
Cundinamarca; Fernando Flores Espinosa, Gerente de La Región Administrativa Y 
de Planeación Especial RAPE; Ediles de Las Juntas Administradoras Locales de Las 
Localidades de Bogotá, Alcaldes Locales de Las Localidades de Bogotá, Ciudadanía 
En General; Julián Mauricio Ruiz Rodríguez, Contralor Distrital, Julián Enrique Pinilla 
Malagón, Personero Distrital; Viviana Barberena Nisimblat, Veedora Distrital. 
 

    Pide venia para retiro de sesión: H.C ÁLVARO ACEVEDO LEGUIZAMÓN se 
retira por compromiso de fuerza mayor y se conecta por virtualidad. 
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3. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES  
No se leen proposiciones.  
 
4. AUDIENCIA PUBLICA EN EL MARCO DEL PROYECTO DE ACUERDO 462 DE 2022 
POR MEDIO DEL CUAL SE AUTORIZA EL INGRESO DEL DISTRITO CAPITAL A LA 
REGÌON METROPOLITANA DE BOGOTÀ CUNDINAMARCA Y SE CITAN OTRAS 
DISPOCISIONES. 
 
Estado del debate en día anterior (28 de septiembre 2022) se inscribieron 74 ciudadanos 
e intervinieron 56, para hoy se siguen escuchando las intervenciones de los ciudadanos.  

 
NOMBRE DE INTERVINIENTES EN LA SESIÓN Y ORDEN DE INTERVENCIONES  
 
 El H.C. HUMBERTO RAFAEL AMIN MARTELO Vicepresidente del Concejo de 
Bogotá, da inicio a la continuación de la Audiencia   
 
CIUDADANO Julbia Inés Herrera.  
Resalta la importancia de un trabajo articulado entre movilidad, seguridad, 
educación, ajuste de servicios públicos y costos de medios de transporte 
 
CIUDADANO Alex Smith Araque. 
Urbanización sin planificar la región ya está mal planteada, dice que eso desata 
hasta problemas de seguridad alimentaria, grandes problemas de movilidad y el 
miedo al incremento de impuestos que se necesitan para financiar las obras del 
proyecto.   
 
CIUDADANO Alejandro Callejas.  
Dice que no hay forma de tener una región unificada si no se define la gobernanza 
del agua, y el papel del acueducto de Bogotá, no se sabe la capacidad de agua que 
tiene cada municipio. 
 
DIPUTADO DE CUNDINAMARCA Juan Carlos Coy. 
Pide atención en el desarrollo económico, seguridad alimentaria, pide trabajo 
mancomunado entre regiones para que este proyecto pueda salir adelante y traiga 
beneficios para todos. 
 
CIUDADANO Guillermo Andrés Castro. 
Dice que no se ha escuchado a la ciudadanía, pide que no se apruebe el proyecto 
región metropolitana, dice que si se aprueba, los municipios pequeños serán los más 
afectados. 
 
 
CONCEJAL DE MADRID Nicolás Muños.  
Expresa su rechazo al proyecto, ya que este tendría grandes implicaciones 
ambientales para los municipios, también dice que no se hizo la suficiente 
participación ciudadana, habla de las investigaciones por volteo de tierras y pide que 
se frene, y que se haga una consulta ciudadana, expresa que no quiere que se dé la 
posible construcción del aeropuerto el Dorado 2. 
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CIUDADANO Juan David Cuesta.  
No está de acuerdo por las implicaciones ambientales que este tiene, sobre todo por 
las implicaciones a la recuperación del Río Bogotá. 
 
CIUDADANO Iván Carrillo.  
No está de acuerdo por el volteo de tierras en Cundinamarca, además dice que 
Bogotá no tiene suelos urbanizables y quieren afectar los municipios aledaños. 
 
CIUDADANO Fabián Alexis Tapia.  
Habla que no se tiene en cuenta a las personas en condición de discapacidad, y que 
se entenga en cuenta una adaptación de entornos para las personas en esta 
condición. 
 
CIUDADANO María Barrera.  
No está de acuerdo ya que se urbanizará zonas ambientales protegidas de la 
localidad de suba, también dice que no se defiende la estructura ecológica de 
Bogotá, todo para favorecer grupos económicos.  
  
CONCEJAL DE FUSAGASUGA Jorge Mario torres. 
Expresa que no está de acuerdo con este proyecto, dice que su municipio no cuenta 
con vías de acceso que no se acomoda a los intereses del proyecto región, dice que 
mejor invertir en infraestructura para su municipio y en los municipios que está en las 
mismas condiciones, pide que se reforme el proyecto y que se escuche a la 
ciudadanía.  
 
CONCEJAL DE LA CALERA Luisa Camacho. 
No está de acuerdo con la realización del proyecto y pide que se haga una consulta 
popular, pide que primero se reforme la CAR  
 
CIUDADANO Miguel Santos García.  
Hace un llamado a la administración Distrital y pide que se modifique como está 
planteado el proyecto ya que le preocupa la seguridad alimentaria, y pide que 
también se refuerce la movilidad y la contaminación que esta misma representa. 
 
CIUDADANO Camilo Arturo Ahumada.  
Pide por el campesinado, ya que no ve los beneficios que este proyecto trae para 
ellos. 
 
CIUDADANO Ángelo Alejandro Delgado.  
Habla del impacto ambiental que trae este proyecto, no ve responsabilidad con el 
uso del agua y expresa preocupación por las torres de tención, y que el proyecto se 
hunda. 
 
CIUDADANO Orlan Salcedo.   
Habla de los funcionarios corruptos y la corrupción que se está presentando por la 
realización del proyecto. 
 
CIUDADANO Jeisson Steven Rayo.  
Habla que se debe hacer sacrificios con amor. 



CONCEJO DE

BOGOTÁ, D.C.

 PROCESOS GESTIÓN NORMATIVA - CONTROL 
POLÍTICO - ELECCIONES DE SERVIDORES 

PÚBLICOS DISTRITALES 

CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004 

ACTA SUCINTA  

VERSIÓN:  08 

FECHA: 28-Ago-2022 

 
 
CIUDADANO Teresa De Jesús Mora.  
Expresa que no está de acuerdo con la realización del proyecto, habla de los 
funcionamientos de las petar, expresa el rechazo de la petar canoas. 
 
CONCEJAL DE SIBATE Edwin Fabián Pinzón.  
No está de acuerdo con la creación de este proyecto ya que no se está teniendo en 
cuenta la ciudadanía y más participación ciudadana, pide que se archive este 
proyecto. 
 
EDIL SANTA FE Ana Celia Sabogal. 
Pide que primero se les dé solución a las problemáticas de la ciudad de Bogotá, 
problemáticas de movilidad, seguridad, protección de los cerros orientales, dice que 
debe enfocar en esto primero la administración. 
 
CIUDADANO German Martínez Gómez. 
Expresa preocupación ambiental 
 
CIUDADANO Homero Cardona. 
Habla de la importancia del manejo de los suelos y la tenencia de los mismos, 
también la protección del rio Bogotá, pide que se haga un estudio exhaustivo de 
usos de suelos.   
 
CIUDADANO María Victoria Córdoba. 
Pide más participación ciudadana, y habla que no se reconoce los diagnósticos de 
las comunidades, dice que se les da más importancia a los intereses de lo público 
 
CIUDADANO Pablo Elías Rueda. 
Dice que no está de acuerdo con el proyectó porque existe una inseguridad jurídica 
   
CIUDADANO José Francisco Ibalde. 
Habla de la importancia ancestral en los territorios, dice que las comunidades negras 
e indígenas y las colectivas étnicas no han sido escuchadas. 
 
CIUDADANO Alejandro torres.  
Habla de los problemas de movilidad que afectan a Bogotá y los municipios 
aledaños, también pide que se haga mayor participación también de los jóvenes y 
piden que sean escuchados. 
 

    Culmina participación de la ciudadanía y se abre paso a las intervenciones de 
la Administración Distrital 

 
Secretario Distrital de Gobierno Felipe Edgardo Jiménez Ángel. 
 
Resalta que las diferencias entre Bogotá y Cundinamarca, no han permitido que se 
avance en la construcción de una región, y dice que es momento para dejar de lado 
todas esas diferencias, para favorecer el desarrollo económico de los municipios, 
dice que este proyecto no es un acto politiquero, pero si representa una deuda 
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histórica de con Bogotá y Cundinamarca, habla que cada uno de los municipios 
estarán en igualdad política.  
  

    Moción de procedimiento El H.C CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS, 
pide en esta audiencia se le abran los micrófonos y se les de la palabra a los 
concejales para participar.  

 
Secretaria Distrital de planeación María Mercedes Jaramillo. 
 
Habla de las intervenciones que se realizaron anteriormente y resalta el descontento 
de los intervinientes, dice que no ve que ya en este punto algo se pudiera empeorar, 
habla la región ya es un fenómeno metropolitano, habla de las vías de acceso a 
Bogotá, no se puede exigir unas vías de acceso a los municipios porque cada uno 
tiene una gobernabilidad individual, dice que no depende de Bogotá hoy de resolver 
los inconvenientes de los demás municipios. 
 
Dice que ninguna de las áreas metropolitanas existente se hizo por consulta popular. 
También expresa que la región metropolitana es una gran oportunidad para el 
crecimiento de Bogotá       
 
Secretaria Distrital de Ambiente Carolina Urrutia Vázquez. 
 
Resalta la preocupación de los ambientalistas, sobre las formas de los 
procedimientos, también destaca la importancia en el trabajo articulado de los 
municipios para el buen funcionamiento del proyecto, y también dice que siempre se 
tendrá roces entre los municipios n frente a la toma de algunas decisiones, habla que 
si se debe mejorar la CAR y que Bogotá debería tener una mayor participación en 
ella; dice que en la discusión, que si le compete al Concejo sobre, si Bogotá debe 
entrar en región metropolitana, es allí donde se debe enfocar esta discusión, que 
seguramente si la región metropolitana existiera mejor trabajo en las áreas 
compartidas protegidas, también habría mejor trabajo sobre las plantas de 
tratamiento. 
 
Secretaria de Distrital de Movilidad Deyanira Consuelo Ávila. 
 
Reitera lo dicho anteriormente, es importante hacer trabajo articulado, resalta la 
importancia de las mejoras en los tiempos de movilidad en Bogotá y los municipios 
aledaños, pide refuerzos en las vías, en integración de operadores de transportes, 
necesario que se integre todos los sistemas de transporte y también la calidad de 
préstamo de servicios de transporte público.   
 

    Termina las intervenciones de la Administración Distrital y se da paso a 
algunas intervenciones de concejales  

 

    Moción de sesión permanente, se hace llamado de asistencia a los 
concejales con la presencia de 28 concejales se cuenta con quórum decisorio 
con la constancia del voto negativo H.C CARLOS ALBERTO CARRILLO 
ARENAS  
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CONSTANCIA DE UN CONCEJAL O UNA BANCADA  
 
LA H.C MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, no está de acuerdo con que los 
concejales no puedan hacer sus intervenciones, adicionalmente pide que la 
administración de respuesta a los ciudadanos en cada uno de sus interrogantes.  
 
El H.C CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS, no está de acuerdo de cómo se 
llevó a cabo la audiencia pública. 
 
El H.C DIEGO ANDRES CANCINO MARTINEZ, no está de acuerdo en que los 
concejales no puedan participar en la audiencia, siente que no se le ha dado 
respuesta a la ciudadanía por parte de los funcionarios de la administración.  
 
El H.C SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA, Se deja constancia que para el 18, 19, y 
20 de octubre se tenga cobertura de canal capital en las intervenciones de los 
concejales, y pide que por favor se tenga una mayor comunicación con los voceros 
de las bancadas.  
 
El H.C JOSÉ CUESTA NOVOA, Lectura de carta abierta para la señora Claudia 
Nayibe López Hernández, Alcaldesa Mayor de Bogotá, D.C 
.  
5. COMUNICACIONES Y VARIOS  

 
LA H.C MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, pide que se aclare cuando se va a 
continuar el debate de la salud para mirar temas de sobrecostos de algunos equipos 
adquiridos. 
 
LA H.C LUCIA BASTIDAS UBATÉ Denuncia, pide que la policía tenga más acción en las 
calles, que se proteja a los gestores de convivencia, que se esté más pendiente de las 
formas de protesta porque ya están sobrepasando a la ciudadanía. 
 
El H.C ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ GARCÍA 
Derecho de petición, para que certifique cuantos televidentes vieron la transmisión de la 
audiencia pública. 
 
 El H.C CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS pregunta al Secretario General cuantas 
ponencias escritas en el marco de la audiencia llegaron al Concejo, el secretario General 
DAGOBERTO GARCIA BAQUERO responde que no fue radicada ninguna desde que él 
está a cargo en la audiencia. 
 
El H.C LUIS CARLOS LEAL Pide respeto por parte de las entidades del Distrito y del 
secretario de salud a las personas en condición de discapacidad. 
 
El H.C JAVIER ALEJANDRO OSPINA RODRÍGUEZ, Respeto a la libertad de culto, 
rechaza los actos de vandalismo a la catedral. 
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LA H.C ATI QUIGUA IZQUIERDO, hace recuento histórico de lo que anteriormente eran 
los territorios y templos indígenas que hoy han cambiado y que son parte de la iglesia 
católica, resaltando que en su momento estos templos indígenas no fueron respetados, 
pero igual hace claridad en que rechaza actos vandálicos realizados a la catedral. 
 
El H.C LIBARDO ASPRILLA LARA, pide se reconozca la historia y lo que implicó la 
construcción de la catedral primada, hace claridad que rechaza los actos vandálicos a la 
catedral. 
 

Agotado el orden del día, levanta la sesión y el secretario informa la hora. 
 
 
 
 
 
                                                                                         
SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA                           DAGOBERTO GARCIA BAQUERO 
Presidente                                                                      Secretario General Organismo de control 
   
 
 
Elaboró: Katherine Ochoa  
Revisó y aprobó: Dagoberto García 


